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掃碼睇片
香港文匯報訊（記者 楊浩然）在上輪亞洲區世界盃外圍

賽18強分組賽打開勝門的國足，將於今晚客場對戰巴林隊
爭取另一場勝仗。（港台31台今晚10：00p.m.直播）

據新華社報道，中國男足11月7日已抵達
阿聯酋迪拜展開集訓，可惜武磊中途因傷離
隊。而王大雷、韋世豪在接受採訪時表示，國
足上場擊敗印尼隊後，球員的壓力已得到釋放，贏
球後大家也更有自信，將更有勇氣去贏下接下來的
比賽。
主隊巴林隊在今次分組賽暫得1勝2和1負，較國足多兩

分，換句話說國足只要取勝便可在分數上趕過對手。不
過，巴林隊在之前分組賽有擊敗澳洲，以及賽和沙特阿拉
伯的紀錄，實力肯定不弱，配合主場之利下，國足必須發
揮最佳水準才有望爭勝。
至於港足將於今晚在香港大球場主場友賽菲律賓隊（港

台32台今晚8：00p.m.直播）。港足在新帥韋斯活帶領下
銳意加強傳控組織能力，球隊必希望藉今次友賽進一步提
升默契。另外據足總表示，如8號風球在比賽開賽前5小
時（下午3時）依然生效，比賽將延至周五晚上演，但如
天文台預早公布除下8號風球，足總將考慮如常比賽。

香港文匯報訊（記者 郭正謙）以何詩蓓命名的「南華體育會何詩蓓水
上運動中心」昨日舉行命名典禮，剛於三站世界盃奪得5金2銀2銅的何
詩蓓對獲游泳設施命名深感榮幸，並表示如果政府有更多資源興建泳館
予本地泳手，將有助解決游泳線道不足的問題。
自小在南華會接受訓練的何詩蓓表示，對水上運動中心以自己命名感

到驚訝及深感榮幸，她亦希望未來香港有更多游泳設施：「如果將來再有泳館以我
命名，我當然不會拒絕，我知道一直都有線道不足的問題，若然政府有更多資源起
新泳館，絕對是一件好事。」
何詩蓓剛於三站世界盃合共奪得5金2銀2銅成績驕人，她表示下月舉行的世錦賽

將是自己休息前的最後一
戰：「完成世錦賽後會休息
3至4個月，想趁今次機會
和家人一起過聖誕，今次世
界盃後發覺自己恢復時間比
較長，休息期間亦會好好考
慮未來計劃和動向。」

球員信心大幅提升
國足訪巴林爭兩連勝

何詩蓓何詩蓓盼本地泳手獲更多練習場地盼本地泳手獲更多練習場地

●國足球員在訓練中。 新華社

鍾漢強即將挑戰第五個毅行之旅，除了再有女兒同行、添上儀式
感的紀念，這100公里對他來說有什麼不一樣？
「我太太以前成日話我行山好似打衝鋒般，因為以前好注重時間

想快，但現在行山是放慢腳步、看看風景，以前只顧看着錶，行了
多遠要去到目的地，很少留意風景，心態不同了。」60歲置身的山
野添上的是雲淡與風輕，珍惜可走動的身體、享受眼前的風景。年
輕的細女卻與父親相反，對比賽多少也有一點野心，「反而是平時
行山會看風景不注重時間，參加比賽練就注重時間，會想看看自己
可否再快一點，但都會保持節奏，盡量想完成到比賽。」
訪問尾聲，一行人走回小巴站等車，好奇問鍾漢強為何與女兒一

起完成毅行是其「最大心願」。
「都是想一家人一齊做點事，就好似一家人一齊去旅行般心態，

一齊完成特別的事。完成毅行張證書上面有我們兩個名字，將來拿
着張證書、看看照片，都有回憶和話題可以講。」對這名父親來
說，一起完成毅行的經歷不只是陪伴，是以後家族團聚可談的美
事。
毅行者在11月15日早上於北潭涌起步，終點為屯門的哈羅香港國
際學校，限時48小時。100公里的獨特經歷，見證這團隊的牽絆。

毅行的領悟

相約城門水塘小巴站集合，甫下車便看到拿着行山杖
的鍾漢強和女兒 Racy，還有一群悠然自得的馬

騮。對麥理浩徑儼如主場的鍾漢強，向記者提議走到第六
段的城門水塘燒烤場附近拍照，入秋行山氣氛輕鬆自在，
他沿途細說起17年前與毅行結緣的故事。
鍾漢強行過多次毅行者，今次是第5次參加，第一次要

數到2007年。那次他的教會朋友發起組隊參加，初體驗
連裝備都不太認識，笑言「以為着對厚啲嘅襪已OK」，
豈料未去到東壩已磨破，走到腳起了血泡，「第一年以35
個多小時完成，更要支援隊員扶住行到終點。」他在翌年
繼續挑戰，但其中一名隊員因事缺少訓練而中途退賽，三
人以約32小時完成。相隔兩年的第三次毅行，他與細女
小學合唱團家長組隊，首次帶住三個沒有經驗者挑戰，卻
以29小時多完成，是最快一次。
直到2013年的第四屆毅行，他終一償心願與大女兒完

成毅行100公里。他回想起來仍臉帶微笑，「之前參加時
她曾說過陪Daddy玩，但那時未夠18歲，她20歲畢業回
來，講過就兌現承諾陪我參加。」那次他也是帶領着從未
參賽的隊員，以35小時28分完成。
細女Racy其實自小已擔任父親支援團隊，雖然沒有一
起練習，但有在中途支援和陪行一段路。她笑說：「行一
兩段不覺得特別辛苦，但覺得100公里我就不會參加，印
象中那次家姐就叫我不要參加，她行完那次也不再行山
了。」鍾漢強也不禁笑着補一句：「佢招呼我嘅啫。」這
次換家姐與母親一起支援兩人。

「登六」紀念 女兒同行圓心願
那為什麼Racy今次會「入坑」？「他間中就會講起這

件事（毅行），好似是他最大的心願般，以前覺得毅行沒
什麼可能，但近年有行下山就覺得可以挑戰一下。」事緣
「我去年行山碰巧是毅行賽日，見到檢查站便影張相傳給
他，他就開始有問『會唔會想行？』，他這幾年已話因為
膝傷不會再行，我便說如果他膝頭行到就參加。」
就是這樣，二人再找來從未參加過的朋友組隊，在6月

報名前已開始練習，盡量每星期行一次，麥徑練習由一段
到不斷遞增距離和難度。26歲的Racy本身跑開長跑，也
有跳舞，她指長跑與行山也有相似之處，「都是講耐力、
意志力，還有跟自己比較。」
說到鍾漢強為何「心郁郁」再度參加，中氣十足的他笑

道：「主要原因是『登六』呀，『登六』就想做些紀念的
事，可能之後不會再做的事。」所以他們連隊名都以生肖
命名，與同樣分別60歲和26歲的兩父子組成「虎兔聯
盟」參賽。
鍾漢強笑言世事無絕對，不能咬定是最後一次，但不得

不承認身體狀況不及以前，「始終有返咁上下年紀，根據
操練我是最慢一個，只不過比他們經驗多，知道某位置要
留意的事，但速度都是他們等我。」
毅行要求四人一組「同生共死」，不論天堂地獄都要和

隊友共同經歷；毅行之旅是天使、又是魔鬼，或者說能夠
激發人性的天使和魔鬼，是陪伴還是爭吵？鍾漢強直言一
隊人最重要目標一致，「心態其實一直都是以完成為目
標，最重要是『Full Team』完成，時間就當然是全隊完
成下愈快愈好，但其實都逼不來，上斜快不到就是快不
到，我是接受的。」他回想起曾看過參加者於第一段已因
速度不一致鬧交，「 我就全隊一齊完成就可以了，我們
隊不會『Chur』時間，當然後生仔女想快少少，但都同隊
友講Uncle 『Chur』不到的了。」他笑道。

操山多月彼此有新發現
問二人多月來操山可有對彼此有「新發現」，說話溫文

的Racy想了想說：「看到他好有計劃，把每一次訓練的
細節都入落一個Excel 記錄，甚至十幾年前的都會有記
錄，幾點、每段路用了幾多小時、有什麼人參加。」她笑
言因為有記錄陪練成員，才發現今年的隊友曾在十多年前
一起操山，「是我同學，但因為他的爸爸都認識我爸爸，
十幾年前帶過我同學一齊練，才搵返張相，他們都不記得
了。」就是因為鍾爸爸的細心和領導能力，讓「虎兔聯
盟」的成軍別具意義。
「那在山上有發現Racy的另一面如獨立等等嗎？」鍾

漢強即笑說：「那這一面不用在山上才發現。」他續道：
「行完長課覺得她能力有返咁上下，訓練是有用的，平時
未必那麼聽話，在山上聽話一點。」Racy即微笑回應：
「都是的，始終毅行經驗較少。」
Racy直言決定要做的事都要做到為止，「決定之前都會

想清楚，所以他問過我好多年，那麼多年沒有參加因為之
前沒有信心和決心去練習。」這一次，為了一圓父親心
願，也努力練習以能全隊一起完成100公里，甚至減少跑
步和停了練舞避免受傷。

毅行者父女檔合作參賽
即將舉行的樂施毅行者，全程100公里艱

險行程，山道崎嶇，永無止境，必須在兩天

之內晝夜兼程。大多數人聽到在山上行100

公里已卻步，找到「勇者」同行談何容易。

60歲的鍾漢強一直有個心願，與兩名女兒一

起挑戰毅行，他在2013年曾與大女一起走過

毅行路，近年因膝傷一度轉任支援角色，今

年帶着首次參加的細女鍾凱瀅（Racy）再度

挑戰。100公里的30多萬步是陪伴，亦是爸

爸與女兒的共同修煉。

●圖/文：香港文匯報記者 葉詩敏
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●一眾嘉賓合照。
香港文匯報記者

郭正謙攝

●兩對父子父女檔組成「虎兔聯盟」參賽。 受訪者供圖

●鍾漢強（左）今屆將帶着細女Racy一同出戰。

●鍾漢強2013年一償心願與大女兒完成毅行100公里。

●●對鍾漢強對鍾漢強（（右右））而言而言，，與女兒一起與女兒一起
出戰是以後家族團聚可談的美事出戰是以後家族團聚可談的美事。。

●鍾漢強2007年首度參與毅行者。 受訪者供圖


